



Neurological nursing journal: new challenges

Revista de enfermería neurológica: nuevos retos

Las revistas científicas conforman desde el siglo XIX, el principal medio de difusión del conocimiento, son la herramienta más utilizada por la comunidad científica para divulgar el producto de sus investigaciones, son fuentes de consumo y apropiación del conocimiento; por ende, de su situación y características depende el éxito de la comunidad científica de las diferentes disciplinas, es decir la producción científica, habla del desarrollo de una profesión. La Investigación y publicación en enfermería es un ejemplo de este desarrollo, siendo cada vez más el número de revistas científicas de enfermería en las diferentes bases de datos.

Tal es el caso de la Revista de Enfermería Neurológica la cual se publica por primera vez en el 2002 por iniciativa de la maestra Hortensia Loza Vidal, con el objetivo de difundir experiencias, conocimientos y trabajos de investigación con prioridad en la enfermería neurológica pero abierta a otras áreas de la salud. En sus inicios la publicación fue anual, a partir de 2006 se publica de forma cuatrimestral y en el 2015 se establece el formato digital por iniciativa de las maestras Rocío Valdez Labastida y Angélica Guadalupe Dávalos Alcázar, dando así mayor visibilidad y proyección nacional e internacional. Al mismo tiempo, se incursiona en nuevas bases de datos como la Biblioteca Virtual en Salud (BVS).

La Revista de Enfermería Neurológica, es editada por la Subdirección de Enfermería a través de su Coordinación de Investigación, y a lo largo de su historia se ha hecho un gran esfuerzo para no sucumbir, salir a flote y avanzar día con día para lograr una mayor proyección, siempre con el apoyo de nuestros directivos, hoy la revista ha tenido cambios importantes en el proceso editorial, el sitio web ha logrado cumplir con nuevos lineamientos como el acceso abierto y el uso del Open Journal System (OJS), este es un sistema de administración y publicación de revistas y documentos periódicos en formato digital, que permite un manejo eficiente y unificado del proceso editorial, control de los manuscritos por parte de los autores y transparencia en el proceso. En general, mayor facilidad y rapidez en la gestión editorial reduciendo en ahorro de recursos. Además, de la integración con otros sistemas como: Google, DOAJ, PubMed, entre otros, con el cual se busca acelerar el acceso a la difusión de contenidos e investigaciones generadoras del conocimiento.



Desde sus inicios se tenía que hacer uso de empresas editoriales para su diseño formación y publicación en la página web, ahora, todo el desarrollo se realiza en la Coordinación de Investigación en Enfermería, gracias a que el equipo editorial ha tenido a bien capacitarse para poder acelerar los procesos y seguir trabajando en la mejora continua de nuestras publicaciones.

Existen todavía nuevos retos para la Revista de Enfermería Neurológica, ya que el crecimiento es continuo y los lineamientos internacionales son cada vez más estrictos, pero queda claro que quienes nos apasionamos de la generación de nuevo conocimiento y la publicación de este, seguiremos tra-bajando y haciendo que este proyecto que una vez parecía sólo un sueño, siga cumpliendo el objetivo para el que fue creado, pero sobre todo para contribuir al desarrollo de la enfermería moderna.

Mtra. Gloria Ortiz López
Editora